



# Universidad y Diputación rescatan la comarca de La Galería para el turismo

Inauguraron ayer una ruta circular de 30 kilómetros que transcurre por Linares de Riofrío, Escorial de la Sierra, Navarredonda de la Rinconada y Rinconada de la Sierra

TEL | LINARES DE RIOFRÍO

La Universidad de Salamanca y la Diputación provincial hicieron ayer realidad la recuperación de la memoria de la comarca salmantina de La Galería. Y es así gracias a la inauguración de la ruta que recorrerá las localidades de Linares de Riofrío, Escorial de la Sierra, Navarredonda de la Rinconada y Rinconada de la Sierra en un circuito circular de treinta kilómetros por esa comarca.

El presidente de la Diputación, Javier Iglesias, acompañado por los diputados Eva Picado y José María Sánchez, y el vicerrector de Promoción de la Universidad de Salamanca, Enrique Cabero, participaron ayer en el acto de inauguración como representantes de las dos administraciones que han impulsado la iniciativa, que alcanza la sexta edición de un programa de vo-



Autoridades y vecinos conocieron la ruta de la galería y conocieron la antigua fábrica de cal. | FOTOS:TEL

La ruta forma parte de un proyecto de voluntariado realizado ya en Cabrerizos, Alba, Béjar, Ciudad Rodrigo y Guijuelo

luntariado juvenil coordinado por La Salina y la Oficina Verde de la Universidad.

El acto oficial de presentación de la ruta tuvo lugar en La Panera de Linares de Riofrío y contó con la presencia de tres de los cuatro alcaldes implicados en la iniciativa: Ignacio Polo, de Linares; Maiter Benito, de Escorial, y Mariano García, de Rinconada. El regidor de Navarredonda, Hilario Bayo, no pudo asistir.

Javier Iglesias destacó durante su intervención la importancia de este tipo de iniciativas para el medio rural y el hecho de que la iniciativa haya contado para su desarrollo con la colaboración de los habitantes de los municipios implicados, tal y como se puso de manifiesto después en una proyección.

Cabero, por su parte, agradeció la participación del voluntariado juvenil de la Universidad y, como había hecho Iglesias, destacó la importancia y relevancia del medio natural de la comarca para el desarrollo de este tipo de iniciativas.

El regidor de Linares, Ignacio Polo, intervino también para destacar la importancia de la promoción de las riquezas naturales, turísticas y gastronómicas de la zona como un eje de desa-



Los presentes realizaron ayer el primer tramo de la ruta hasta la Honfría.

rollo económico después de que, como recordó, "Linares y la comarca ha vivido de la fresa, después de la construcción". Añadió que "se nos va acabando lo que tenemos y buscaremos nuevas vías y una muy importante es la de dar valor a la zona, que ya la tenía, pero que promocionarla".

La Ruta de la Galería forma parte de un proyecto de voluntariado ambiental que ha puesto en marcha ya cinco rutas más en diferentes zonas de la provincia.

Cabrerizos fue la primera seis años atrás, después llegó Alba de Tormes con el camino de Las Aceñas y Béjar con la Ruta de los pasos jóvenes. La cuarta localidad fue Ciudad Rodrigo y el año pasado, Guijuelo y su itinerario por "Los secretos de Tonda".

Aunque no avanzaron nuevos proyectos, el presidente de la Diputación confirmó su intención de continuar con la iniciativa, que tan buena acogida ha tenido en las localidades que se ha desarrollado.

## LOS DETALLES

### Marcha senderista hasta La Honfría

Tras el acto oficial, que contó con numerosos vecinos, comenzó una marcha senderista desde la Plaza de Linares, que cuenta con un panel informativo con datos de la zona, de la ruta y un plano por el recorrido. Visitaron también los primeros hornos de cal, una antigua fábrica y llegaron a La Honfría, donde les esperaba una invitación.

### 2.000 participantes desde enero

El proyecto de la Ruta de la Galería comenzó a principios de año con diferentes reuniones en las localidades implicadas para contactar con los propios vecinos. Mar Marcos, coordinadora de la Oficina Verde de la Universidad, se mostraba ayer satisfecha con el resultado obtenido ya que ha contado con la participación de cerca de dos mil personas desde enero. De ellos, medio millar han sido estudiantes y el resto, vecinos de la zona.

### Actividades desarrolladas

Tras las reuniones, el programa puso en marcha iniciativas encaminadas a dar a conocer el proyecto a los vecinos, entre ellos a los más jóvenes, con actividades en el CEO Alto Alagón de Linares y, ya en los pueblos con jornadas de limpieza de arroyos, rehabilitación de espacios públicos.

## ESCURIAL DE LA SIERRA



### Inauguración de la Plaza como 'referente de unión vecinal'

Escorial de la Sierra celebró ayer un día de fiesta anticipada a las celebraciones de Santa Marina que llegarán en dos semanas con motivo de la inauguración de la Plaza Mayor tras las obras de rehabilitación emprendidas en enero, tal y como recordó la alcaldesa Maiter Benito. El acto contó con la presencia del presidente de la Diputación, Javier Iglesias, y de los diputados Eva Picado, José María Sánchez y Manuel Ambrosio Sánchez, además del párroco, que bendijo la Plaza y decenas de vecinos. Se trata de un escenario de encuentro y unión entre vecinos cuya mejora ha implicado la retirada de los árboles ubicados junto a la carretera para sustituirlos por una pérgola con sombra y nuevos árboles. El proyecto ha tenido un presupuesto en torno a los 70.000 euros y, como añadió la regidora, se mantienen las gradas de toda la vida, que es la esencia de la Plaza y del pueblo.